
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 17 DE SETIEMBRE DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 4 de Setiembre.

Copia del oficio del Excmo. Sr. Mariscal Beresford al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz.

“V. E. ya está informado de la pérdida de la plaza de Almeyda, que se entregó al enemigo á las dos de la tarde del día 28 del corriente.

„Aun no he recibido del Gobernador relacion alguna oficial, y es dudoso si el enemigo le permitirá mandarla: pero habiendo entrado ya el regimiento de milicias de Arganil, conforme á las condiciones de la capitulacion (segun me dice su coronel que está presente conmigo) este me informa que la capitulacion de la plaza fué causada enteramente por la no esperada desgracia de haberse volado el grande almacen, privando asi á la guarnicion de todos los medios de defensa; pues asi como experimentó la pérdida de toda la pólvora, todos los artilleros (á excepcion de 20) que por desgracia estaban cerca del almacen, en el mismo instante murieron, y casi toda la artillería quedó desmontada por los efectos de la explosion, que lanzó gruesas piedras hasta el mismo foso, derribando una parte de los parapetos. Que no obstante, con los cartuchos y alguna poca pólvora que estaba fuera del almacen, y con las pocas bocas de fuego de que se pudieron servir, continuó la defensa hasta las dos del día siguiente: el almacen se voló entre siete y ocho de la noche del día 26; y tornando á comenzar por las diez de la noche del mismo día continuó hasta

el romper del 28, quando las circunstancias no permitieron mas larga defensa. El coronel tambien me informa que la villa quedó enteramente destruida, no quedando una sola casa habitable.

„Igualmente me informa que la capitulacion fué que la guarnicion quedase prisionera de guerra; pero que las milicias deberian volver para sus casas, baxo la condicion de no servir mas contra el enemigo: sin embargo los franceses quebrantaron ya la capitulacion, habiendo retenido por fuerza 200 hombres de cada regimiento de milicias para emplearlos en los trabajos, y formar con ellos un cuerpo de peones.

„Me asegura tambien que hasta la desgracia que aconteció al almacen la guarnicion se habia comportado con el mayor valor, y estaba entonces sin la menor idea ó recelo respecto de la plaza, y que no se entregó sino por la destruccion de todas sus municiones, y por la imposibilidad de hacer mas larga defensa.

„El regimiento de Arganil entró ayer, y espero hoy la llegada de los de Trancoso y Guardia, exceptuando los soldados que fueron retenidos.

„Todo lo referido es segun me informa el sobredicho coronel de milicias de Arganil.

„Dios guarde á V. E. Quartel general de Lagiosa 31 de Agosto de 1810.=G. C. Beresford.”

ESPAÑA

Continúa el Diario militar del sitio de Tortosa.

Dia 11.— El enemigo se ha ocupado en reconocer el campo, tomando medidas y levantando planos, sin duda con el objeto de atrincherarse contra los fuegos del puente, batir este punto, y por medio de otra línea transversal disparar contra la ciudad.

Dia 12.— Al amanecer de este dia, 600 soldados y algunos paisanos hicieron una salida de la plaza con ánimo de atacar al enemigo; el resultado no nos fué favorable;

Laval y Chlopiski cargaron sobre los puestros con fuerzas emboscadas é infinitamente superiores, y tuvimos 86 heridos, algunos dispersos y 12 á 15 muertos.

Dia 13.— Los franceses se ocuparon en abrir una grande zanja desde el huerto de Yoner hasta cerca del rio.

Dia 14.— Llegó á la plaza la noticia de haber desembarcado en el Fangar su nuevo gobernador el conde de Alacha.

Dia 15.— El expresado xefe hizo su entrada pública en la ciudad: Velasco salió para Tarragona á las tres de la tarde bastante agravado en su dolencia. Hoy hemos divisado mas claramente las trincheras que ha hecho el enemigo.

Dia 16.— Parece haberse oido un gran fuego hácia la parte de Tibisa: los enemigos sacaron algunos carros de heridos de la casa de Misericordia para llevarlos á Cherta.

Dia 17.— Se observó que el enemigo proseguia los trabajos de las zanjas, y que junto al huerto de Yoner, que está á la izquierda del puente, habia reunida mucha madera. Parece que en el paso del Ebro por Tibens los franceses tienen dos barcas puestas ya con gúmena.

Dia 18.— Se ha dicho en la plaza haber llegado al Mas de Barberans una avanzada del ejército valenciano; previniendo á aquella poblacion que no llevase raciones á los franceses por quanto estaban para llegar fuerzas respetables de aquel reyno.

Dia 19.— Se confirma la voz de la próxima llegada del ejército de Valencia á las inmediaciones de esta plaza, y sabemos que Suchet está en Cherta.

Dia 20.— Á la izquierda de Aldover se ha observado un grande humo: un paisano que viene de la Masia de Bellet asegura que los franceses han dado fuego á un campamento, y que se oian á lo lexos muchos tiros. Las gentes conjeturan que esto puede ser, ó alguna escaramuza del valiente capitan Buzons, cuya guerrilla no cesa de dañar al enemigo, ó algun choque serio con la division de García Navarro, ó Campoverde; y aun se adelantan á decir que la quema del campamento indica que el enemigo se dispone á levantar el sitio de esta plaza.

Dia 21.— En punto de las diez de la noche los franceses han vuelto á atacar la cabeza del puente, pero han sido vigo-

rosamente rechazados, sin mas pérdida por nuestra parte que la de un capitan y quatro soldados heridos, dos de ellos gravemente. Toda la guarnicion goza de una completa salud, y se halla llena de ardor por llegar á casos mas serios y decisivos.

Valencia 1.º de Agosto.

Ayer salió para Castellon de la Plaza el Excmo. Sr. D. Josef Caro, seguido del regimiento infantería de Castilla, tercer batallon de cazadores de Orihuela, dos compañías de artilleros con seis piezas de artillería volante, y de todos los zapadores. No se duda que sus operaciones se dirigirán al socorro de Tortosa, que sigue defendiéndose con valor heróico.

S. Clemente 28 de Julio.

El 9 del corriente entró en esta villa la columna francesa nombrada *volante del Tajo*, compuesta de 900 infantes y 300 caballos, y permaneció 16 horas. El vecindario huyó á los campos, y los enemigos se entregaron á un saqueo general, así en las casas como en las iglesias, donde despedazaron las imágenes, llevándose también los vasos sagrados y los ornamentos. Su desenfreno no perdonó á 4 mugeres que de puro viejas no pudieron fugarse.— En Villa-Robledo exigieron 16000 rs.— En Pedroñeras saquearon el lugar y mataron á un labrador indefenso.— El 23 entraron en Alcaraz y el 25 en Barrax: han saqueado é incendiado varias casas, y del último pueblo se han llevado en rehenes dos personas de distincion.

Badajoz 31 de Agosto.

De Zafra escriben con fecha del 29, que la vanguardia de nuestro ejército iba á salir en aquel momento para Llerena. Parece que se esperaba allí el quartel general y la caballería portuguesa.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.